

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 86 (1959)
Heft: 9

Artikel: Dans les Amicales vaudoises
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-231483>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Mont-Cheseaux, également entre pratiquants des deux cantons.

La partie familière fut bien animée de productions des plus convenables de Mme Thérèse Suchet, de Châtel, de MM. Monnard, Paquier, Pasche, Chaperon, Déglice, Vincent Lambelet et d'autres. Rencontre encourageante s'il en fut.

Chapelle (Glâne). — Cette amicale, d'une quarantaine de membres, en a réuni vingt dimanche après-midi 19 avril au Café du Verger. M. Joseph Cottet, député, présida la séance en remplacement de M. Jules Dévaud, à Porsel, empêché. Il salua les dames présentes, puis M. le curé Seydoux, et aussi le secrétaire romand, président honoraire de la section. Celui-ci, en couplets de patois du Jorat, dit son plaisir de retrouver ses amis de la frontière et fit part de quelques communications. M. le curé Seydoux s'exprima en bon patois de la Gruyère et félicita ses paroissiens de leur effort en vue de maintenir le vieux langage. Il les encouragea de tout cœur.

L'assemblée décida une sortie d'été, un jour de semaine, en car, avec comme buts : visite de la fabrique Guigoz à Vuadens et de la fabrique de chocolat à Broc. On rappela la mémoire de deux membres : Mme Léonie Périsset, à Gillarens, et François Demierre, à Chapelle, sympathique vieillard de 86 ans. Et l'on chanta la *Poya* et *Galé Gringo*, du chanoine Bovet, cependant que plusieurs amis contèrent des histoires gaies. Ajoutons que le secrétaire Louis Dorthe lut un procès-verbal fort bien rédigé.

Un cercle fribourgeois à Martigny

Après la constitution d'une Amicale de patoisants au Petit-Lancy, nous apprenons qu'un cercle fribourgeois a été fondé à Martigny le 28 février dernier et compte déjà 80 membres. Le président en est M. Albert Cardinaux, chef aux marchandises CFF, alors que le secrétaire est M. R. Ulrich, agent de publicité.

La première réunion amicale s'est tenue au restaurant « Mon Moulin », à Charrat, avec 40 membres. M. E. Grivet, président du Cercle fribourgeois de Bâle, était présent et eut des paroles d'encouragement pour le nouveau groupement. Cette réunion, où l'on dégusta une excellente fondue au vacherin, se termina par des chants en patois et le *Vieux Chalet* du chanoine Bovet.

Dans les Amicales vaudoises

Celle de Savigny-Forel a tenu sa séance de printemps dimanche 26 avril à Forel. Plus de cinquante participants, dont la moitié de dames, se pressaient dans une salle un peu exiguë du Café de la Poste.

M. Aloïs Chappuis présida avec sa compétence habituelle et ouvrit l'entretien sur la sortie d'été. Deux projets sortirent des délibérations : le lac Bleu et le Bouveret. Le comité étudiera la chose. Le président encouragea les membres à assister à l'assemblée annuelle de l'Association vaudoise des Amis du patois, qui se tiendra à Villerneuve le 24 mai. Le secrétaire et secrétaire romand O. Pasche fit part de quelques communications, notamment au sujet d'une prochaine émission radiophonique à préparer pour Radio-Lausanne. Il donna lecture du dernier procès-verbal, admis avec acclamation.

La partie récréative eut son succès habituel, avec des chansons gaies sur l'Amicale elle-même, et les productions de plusieurs as du patois du Jorat : Mmes Marie Ducros et Fréd. Rouge, à Forel, en particulier, et MM. Chappuis, Bastian et Pouly, à Savigny, Janin, à Montheron, et qu'on pourra entendre à la radio. En résumé, excellente séance des patoisants joratois.

O. Pasche.

Café Populaire

VERS - CHEZ - LES - BLANC
Téléphone 4 41 31

Restauration chaude et froide - Charcuterie de campagne - Bons vins - Rendez-vous des patoisants

Belet-Diserens, tenancier